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N°28 
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25 Avril 1868 – 25 Avril 2018 
 

150e anniversaire de présence des Oblates de l’Assomption en Bulgarie 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Bien Chères Sœurs, 
 

Comme nous sommes encore dans le temps pascal - soit pour le rite latin, soit pour le rite 
oriental - je tiens à remercier toutes les Oblates et tous nos amis qui nous ont exprimé leurs bons vœux 
de Pâques. Que la rencontre avec Jésus Ressuscité nous aide à vivre en ressuscités ! Que le Seigneur 
de la Vie soit notre joie profonde ! 

 
Malgré différentes épreuves et fragilités expérimentées ces derniers mois, il y a eu aussi, 

heureusement, de nombreux signes d’espérance !  
 
Oui, puisque nous appartenons au « Christ total », nous vivons dans notre quotidien, le 

Mystère Pascal complet ! Ce qui lui donne du sens c’est le fait que nous le vivions avec et dans le 
Christ. Ainsi, nous croyons que cette expérience d’oblation pascale portera un jour, des fruits pour Son 
Royaume. « Si le grain de blé ne tombe en terre, s’il ne meurt, il reste seul. Mais s’il meurt, il porte 
beaucoup de fruits… » (Jn 12,24). 

 
Oui ! Signe providentiel de la présence du Seigneur dans la vie de notre Congrégation et de 

son amour qui nous accompagne à chaque instant de cette première année après le Chapitre général : 
nous célébrons les 150 ans du départ en mission des premières Oblates de l’Assomption. 
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C’est une grâce et une invitation à approfondir notre identité missionnaire ! C’est la première 
priorité du Chapitre général 2017. 

 
L’année 1868 revêt pour nous, les Oblates de l’Assomption, des significations 

marquantes d’engagement à la suite du Christ et au service de la mission : 
 

 

 Le 18 avril – profession perpétuelle de Mère Emmanuel-Marie de la Compassion entre les 
mains du Père d’Alzon 
 

 Le 19 avril – profession perpétuelle des cinq autres Oblates (Srs Thérèse de Jésus SALZE, 
M.-Marguerite BERNASSAU, Valérie SARRAN, Colombe BALMELLE, Hélène PUECH) 

 

 Le 25 avril – départ de Marseille, par bateau, des cinq premières missionnaires sous le 
regard bienveillant des deux fondateurs le P. E. D’ALZON et M. E. M. CORRENSON ainsi 
que celui de Sr M. Eugénie de Jésus MILLERET.  

 

 Le 7 mai – arrivée des jeunes missionnaires à Andrinople (Caragatch), Bulgarie 
(aujourd’hui) et accueil par le pionnier de la Mission d’Orient, le P. Victorin GALABERT, le 
Consul de France et les membres de la colonie européenne. 

 

 Le 24 mai – ouverture de l’école « Saint Vincent » et du Pensionnat N.D. Auxiliatrice 
 

 Le 6 septembre – sept premières professions et professions perpétuelles à Rochebelle 
 

 Le 14 octobre – départ de trois autres Oblates à Andrinople (Srs Justine BRESSON, M. de la 
Présentation BOURRIER, Rosalie FABRE). 

 
À trois ans seulement de la fondation, nos Sœurs sont parties en mission ! Quelle foi et 

quelle disponibilité ! Quel courage ! Quel amour pour le Seigneur et pour son Royaume !  
 

Fondées et envoyées en mission pour travailler avec leurs Frères Assomptionnistes à l’Unité, 
dès le commencement, les œuvres des Oblates ont eu une portée œcuménique et inter-religieuse : 
élèves catholiques, orthodoxes grecques et arméniennes, juives. Est-ce que les cinq premières Oblates 
étaient préparées pour la mission ? Est-ce qu’elles connaissaient la spiritualité missionnaire du départ 
et de l’arrivée ? 

 
Femmes de foi, formées par notre Fondateur, elles étaient animées du zèle pour la mission.  

Quelle inspiration pour moi, pour nous aujourd’hui ? 
 

Un an seulement après leur arrivée, la mission d’Andrinople comptait l’école et le dispensaire 
« Saint Vincent », le Pensionnat N.D. Auxiliatrice, l’école N.D. de la Merci à Kaïk. Progressivement, 
la Mission d’Orient connaît un véritable essor missionnaire. Vers l’an 1925, la Congrégation y compte 
environ 250 membres, d’origine française, grecque, arménienne, croate, roumaine, serbe, slovène, 
turque, etc. Dans la simplicité et le dévouement, les Oblates sèment les semences du Royaume… 
 

En 1993, après les différentes guerres et les années de tourmente communiste qui ont éprouvé 
la Mission d’Orient, les Oblates reviennent à Plovdiv en communauté internationale. Parmi les Sœurs 
fondatrices : Srs Catarina IONTCHEVA (la dernière Oblate bulgare, décédée en 2017), Madeleine 
PILLEUX (française), Ana-Maria DORCU (roumaine).  

 
Plus tard, le service de la mission sera assuré par des Sœurs congolaises et roumaines. Nous 

leur sommes profondément reconnaissantes pour leur générosité, leurs sacrifices et leur amour de la 
mission ! 
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A présent, la communauté continue à 
porter avec courage le flambeau de la mission 
en rite byzantin en étroite collaboration avec 
nos Frères les Augustins de l’Assomption et 
des amis laïcs.  

 
Elle est constituée des Srs Ana-Maria 

DORCU (25 ans de présence), M-Noël 
KASWERA MUPENDA et Christine 
KAVIRA TSEMENZUVULYA. A tous, nous 
disons MERCI !  

 
Leurs priorités missionnaires :  
 

 travailler à l’œcuménisme et à l’animation pastorale en collaboration avec les Augustins de 
l’Assomption, 

 l’éducation des jeunes dans le diocèse catholique de rite oriental en lien avec les 
Assomptionnistes et les Salésiens,  

 l’apostolat auprès des plus pauvres et des abandonnés. 

 
Après 150 ans de riche histoire en Bulgarie et d’engagement au service de la mission :  
 

 Remercions le Seigneur pour le courage missionnaire de nos premières Sœurs qui a porté des 
fruits jusqu’à nos jours.   

 Demandons la grâce de la fidélité et de la croissance spirituelle pour chacune de nous. 
 Intercédons pour de nouveaux apôtres, pour de nouvelles vocations missionnaires. 
 Prions pour notre Congrégation, pour notre conversion et pour notre unité, pour l’ouverture à 

l’action de l’Esprit Saint et aux signes des temps, pour le don de l’Espérance ! 

Le 17 août 1868, le Père d’Alzon écrivait à Mère Correnson : 
 

« J’ai demandé à Lourdes ma conversion, l’esprit d’oraison et le don d’embraser les âmes et de faire 
aimer Notre-Seigneur et la Sainte Vierge Marie » (E.S. p. 838). 
 

Afin d’actualiser cet événement fondateur pour l’histoire et l’évolution de notre famille 
religieuse, je vous invite à vivre ensemble du 22 au 24 mai 2018, 

 

un Triduum de prière pour notre Congrégation. 
 

Chaque communauté trouvera la forme qui lui correspond le mieux. 
 

 

 
Peu après, du 26 au 29 mai, nous serons en communion d’action de grâce avec nos Sœurs de 

la Communauté de Plovdiv et de la Province d’Europe. Elles ont eu la belle initiative de marquer 
l’événement par des célébrations à Plovdiv, Kuklen et un pèlerinage « Sur les pas des Sœurs Oblates 
en Bulgarie », à Yambol et à Varna.  
 

A partir de la relecture de cette aventure missionnaire, nous avons le devoir d’honneur : 
 

 d’approfondir notre identité missionnaire, 
 de relire en vérité notre engagement de disciple-missionnaire, personnel et communautaire, 
 de renouveler notre esprit : amour et dynamisme missionnaire. 
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Dans ce sens, j’invite toute la Congrégation à vivre  
 
 

une ANNÉE DE LA MISSION, 
 

à partir du 25 AVRIL 2018 jusqu’au 25 AVRIL 2019. 
 
 
L’ouverture officielle aura lieu pendant le Conseil de Congrégation, à la Maison généralice, en 

communion avec toutes nos communautés à travers le monde. 
 
A chacune de vous et particulièrement à nos Sœurs de Plovdiv, je souhaite :  
 

« Un beau et fructueux 150ème anniversaire de présence des Oblates en Bulgarie  
et de vie donnée pour la mission ! » 

 
Qu’il inspire les jeunes et les aînées à s’y engager généreusement et avec joie ! 
 
Paris, le 3 avril 2018                Sr Felicia GHIORGHIES 

 Supérieure générale 
 
 
 
 
 
Bibliographie à enrichir par vous toutes : 
 

 E.S. p. 699- 710 ; 1178-1223 ; 1448-1460, etc. 
 Monographies :  

Les Oblates de l’Assomption en France – Tome 1 (couleur ivoire),  
En Bulgarie les Oblates de l’Assomption au service de l’Unité (couleur verte),  
Les Oblates de l’Assomption en Turquie – Tome 1 (couleur rouge) 

 Père Charles MONSH : « AÎNE(ES) Fondatrice » - Session Orsay, juillet 1990, p. 1-7 
 Père Jean-Paul PERRIER-MUZET : « Colloque Marie Correnson et les premières Oblates 

de l’Assomption », Paris - Nîmes, avril - juillet 2000, p. 24-25  
 Plaquette OA 2015, p. 27 – 31ss 
 ACG 2017, p.71 : mission, Mission d’Orient, missionnaire. 

 
 
 
 
 
 

***** 
 
 

ERATA 
 

 Vous êtes invitées à corriger dans le numéro précédent des Nouvelles Internationales  
N°27  /  Janvier – Février – Mars 2018 (au lieu de 2017 !).   
Veuillez nous excuser. Merci pour votre collaboration ! 
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DATES COMMUNES 
 

 
 

18/04-02/05 :-06/10 : Conseil de Congrégation  (Paris - Maison généralice) C 

26/05-09/06 : :09-
10/10 : 

Récollections  

09-11/04 ::             Conseil général 
16-17/05:             Conseil 

05-07/06 : 
13-15/10 : 

Journées d’Amitié à la Maison généralice 
14-15/12 : Chapitre local Maison généralice 

Sr Felicia 
 

 
16/04 :Sr Felicia 
 

Rencontre des Supérieurs généraux de l’Assomption (Paris) 
 03-07/05 :16/11-02/12 : CIVCSVA – Congrès international « Consécration et consécration par les 
Visite Philippines, Visite régulière et Chapitre d’application   conseils évangéliques » 
ice-Province de Corée 23/05-02/06 :27/12 : 150 ans des Oblates en Bulgarie (Plovdiv – Bulgarie) et visite régulière 
Rencontre des Supérieurs généraux de l’Assomption - Paris 11/06 : CORREF – formation juridique et canonique « Abus sexuels » 
 14-18/06 : Sr Mado Visite fraternelle – Belgique et Pays-Bas 
 18-28/10 : Vacances 

Sr Mado530/10-
05/11 : 

Chapitre d’application Province d’Europe - Nîmes 

8/06-8/08 : …/12 : Formation des probanistes et vacances (R.D.Congo) 
Vice Province Afrique de l’Ouest   

S Sr Monica 
 Monica 

 

10-23/05 : 20/09-
04/10 : 

 Conseil d’administration Barati (Roumanie) et travail à l’économat 
 14/06 :9/10 :  Assemblée générale ARRIA (Paris) 
encontre préparation « Marché Noël » - la Mairie du XVème Paris 28/06 :  ARRIA – formation (Paris) 
orum Associations - Paris   

Sr Sandrine 
Sr  Théodosie 

 

05/05 : Octobre-
novembre: 

Bureau secrétariat Assomption, à Auteuil (Paris) 
hapitre d’application : Provinces du Congo et d’Afrique de l’Est,  Vice-Province d’Afrique Centrale 
 Sr Théodosie  

 Permanence à la Maison généralice 

  
25-26/10  

13-16/11 : Internoviciat à Chevilly-Larue 

17-19/11 : Session des formateurs et membres des Conseils CORREF 
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Nos défunts 
 

 

 
 
 
 
 
 

Sr Marie-Pascale CLOSE Lorgues France 

Sr Marie-Cécile LEBEAU RIJT Le Mesnil St Denis France 

Sr Angela Van den LAAR ANTE Hulsberg Pays-Bas 

Une sœur de Sr M.Laura ANNESE Villino Noël Italie talie 

La maman de Sr Philomène KAHANYA MWALIWAVENE e  Beni-Carrefour Petriolo Congo talie 

La grand-mère de Sr Thuc Doan NGUYEN Ho Chi Minh Rome Vietnam talie 

Un oncle de Sr Gemma ROSSI Villino Noël Nîmes IItalie 
a Une nièce de Sr M.Ludgère COANON n Oncle de Sr 

Dévote KAHAMBU KAWA 
Maison généralice 
 Maison généralice 

 France 

Le papa de Sr Mathilde MBAKANIAKI TAKINDA La Grand-
mère de Sr DoanTHITHAM 

L’Haÿ les Roses Ho Chi 
Minh – postulat 

 France 
etnam Un oncle de Sr M.José MASIKA KABUYAYA Une Belle-sœur 

de Sr Claudia GUIDI 
Arusha Chekereni  
Petriolo 

 Tanzanie 
talie Le frère de Joviah MASIKA, novice Un Oncle de Sr Bertille 

KAHINDOSENGEMOJA 
Arusha Chekereni  
 

 Tanzanie 
talie Un beau-frère de Sr Antoinette KAHINDO VAGHENI n Frère 

de Sr Geneviève-Emmanuel BOQUET 
Wasso e Mesnil Tanzanie France 

Un cousin de Sr Caroline SAKWA AUMA n Oncle de Sr 
EmérentienneMUKIRANYA 

Rukomo Sinematiali  Rwanda 
ôte d’Ivoire Le papa de Sr Clémence VIRA VUGHO SIVAVI Le Papa de Sr 

Sylvie STUKIA 
Singida Tanzanie 

 Un oncle de Sr Thanh Thuy NGUYEN L’Haÿ les Roses France 

Une cousine de Sr Elisabeth KAHAMBU MUHONGYA Maison généralice France 

Un oncle de Marie Christine PERRON -Laïque associée Bagnolet France 

Une sœur de Sr Marie-Catherine PECHOT Le Mesnil-St-Denis 2 France 

Un cousin AA , une cousine religieuse de Sr M.A BALCON La Verrière France 
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NOMINATIONS 
 

 TUTELLE O.A. FRANCE 

Après concertation avec Sr Laurence LEVISSE, Supérieure Provinciale d’Europe, l’Autorité de 
Tutelle des Oblates de l’Assomption, la Supérieure générale en son Conseil a nommé le 1erdécembre 
2017, Monsieur Jacky DUMONT, Délégué de Tutelle pour les établissements scolaires des Oblates de 
l'Assomption en France. Son mandat est de trois ans. 
 

Il succède à Sœur Claire RABITZ qui a assumé cette mission depuis 2011. Nous la remercions pour 
son engagement et son dévouement.  
 

M. Jacky DUMONT est âgé de 65 ans, à l'origine professeur d'Arts 
Plastiques, il est passé par toutes les étapes de responsabilité de 
l'enseignement Catholique, directeur adjoint à l'Institution du Sacré Cœur 
à La Ville du Bois dans l'Essonne, Directeur Diocésain du diocèse d'Evry 
auprès de Monseigneur DUBOST pendant 8 ans, puis chef 
d'établissement. L'âge de la retraite étant venu il se met à la disposition 
du Conseil de Tutelle. Ayant travaillé pendant 25 ans dans nos 
établissements "l'Assomption est sa famille". C'est avec enthousiasme 
qu'il a accepté la mission que lui a confiée Sœur Felicia. 
 

 CONSEIL ECONOMIQUE DE LA CONGREGATION 

La Supérieure générale en son Conseil a décidé la constitution du Conseil Economique de la 
Congrégation (Cf. ACG 2017, p. 61) et en a nommé les membres suivants :  
 

- Sr Monica ANTE - économe générale  
- Sr Théodosie KITWANA - conseillère générale  
- Sr Olerina da ROCHA – Supérieure provinciale Amérique Latine 
- Sr Lucia LEE – Supérieure vice provinciale Corée 
- Sr Dominique BOUWENS – économe provinciale Europe 
- Sr Catherine LESAGE – conseillère provinciale Europe 

 

Leur mandat est de trois ans à partir du 1erdécembre 2017. Elles vont travailler en collaboration 
avec la Famille de l’Assomption et avec des laïcs compétents. 
 

 COMI – PROJETS (COMI générale) 

La Supérieure générale en son Conseil a décidé la constitution de l’équipe Collaboration 
Missionnaire et Projets de la Congrégation (Cf. ACG 2017, p. 61) et en a nommé les membres 
suivants :  
 

- Sr Monica ANTE - économe générale  
- Sr Théodosie KITWANA - conseillère générale  
- Sr Régine MARSDEN – membre de l’équipe COMI générale depuis mars 2012. 
- Sr Maria das Dores CUNHA – économe provinciale Amérique Latine 
- Une Sœur d’Asie à préciser 

 

Leur mandat est d’un an renouvelable à partir du 30 décembre 2017. Elles vont travailler en 
collaboration avec les Supérieures Provinciales et Vice-Provinciales ainsi qu’avec les responsables 
COMI-PROJETS des Provinces et Vice-Provinces. 
 

Nous leurs souhaitons une fructueuse mission ! 
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La Maison généralice … au fil des jours 
 

 
 

ux dernières nouvelles internationales, nous nous sommes quittés sur la préparation des fêtes de 
Nouvel An. Nous avons célébré le passage en 2018, au cours d’une messe célébrée par le Père 

Fabio GIBIINO (dominicain), suivie d’un repas de fête partagé avec la communauté et quelques invités 
(amis et étudiantes) résidents chez nous. Fin d’une année riche en rencontres et partages, mais aussi 
début d’un mois de janvier bien rempli. 
 

 
 
 

Janvier… 
 

 

e premier mois de l’année s’ouvre sur plusieurs évènements importants aussi bien au niveau de la 
communauté qu’en Eglise locale : 

 Quelques jours après le début de l’année, Sœur Felicia effectue la visite régulière dans la 
Province d’Amérique Latine, jusqu’au 4 février. Entre-temps, nous accueillons Sr Thérèse Bora, 
missionnaire aux Philippines pendant plusieurs années. Elle restera quelques semaines dans la maison 
généralice, avant de rejoindre sa nouvelle communauté à l’Hay-les-Roses.  

Le 6 Janvier, veille de l’Epiphanie, installation du nouvel archevêque de Paris, Mgr Michel 
AUPETIT qui prend possession canonique de sa nouvelle charge. Quelques Sœurs de la communauté 
participent à la messe d’action de grâce célébrée à la cathédrale Notre Dame de Paris. Se confiant à la 
prière de toute la communauté, Mgr Michel Aupetit nous invite à porter « le regard sur le Christ qui 
vient sans décorum et sans attitudes fastueuses, Lui, le Roi d’humilité sur qui doivent se porter tous 
les regards ». 
 

Le mois de janvier apporte aussi son lot de changements dans l’animation de la communauté. 
En effet, nous accueillons une nouvelle responsable de la communauté en la personne de Sr 
M.Madeleine KAHAMBU KAMBUMBU avec une nouvelle équipe d’animation. Nous avons remercié 
Sœur Irène MUPITANZILA pour le service qu’elle a rendu tout au long de ces six dernières années en 
tant que responsable de notre communauté. Nous lui souhaitons bonne mission dans sa nouvelle tâche, 
aux Archives de la Congrégation.  
 

Du 18 au 25 Janvier, la Semaine de Prière pour l’Unité des Chrétiens, axée sur le thème de la 
fraternité universelle et accueil de l’étranger : « Le Seigneur est ma force et ma louange ». Des 
rencontres sont organisées par les paroisses catholiques et évangéliques de notre arrondissement. 
Quelques Sœurs ont participé à la célébration œcuménique à la Paroisse Notre Dame de Nazareth, rue 
de Dantzig dans le XVème. Nous avons marqué ce moment au cours de la prière communautaire, 
notamment pendant les Vêpres, par des intentions de prières, ou des animations adaptées au thème de 
méditation proposé. 
 
 
 

Terminons ce panorama par l’Internoviciat Assomption qui s’est tenu les 30 et 31 Janvier. Les novices 
des familles de l’Assomption accompagnés de leurs formateurs se retrouvent pour un temps de 
formation 
 

Février… 
 

 

e 2 février, Fête de la Présentation de Jésus au Temple, mais aussi FETE DE LA VIE CONSACREE. 
Nous pouvons participer à la messe à la paroisse Saint Lambert ou à Notre Dame de Paris. Mais 

avant, la communauté a été invitée à la fête de la communauté assomptionniste de l’auberge Adveniat, 
qui s’est tenue le 1er février. Après la messe, les Sœurs présentes, ont rejoint une soixantaine de 
personnes pour la conférence donnée par Sr Nathalie BECQUART, directrice du Service national pour 
l’évangélisation des jeunes et des vocations, de la Conférence des Evêques de France. Elle est venue 
parler de la démarche entreprise autour du synode des évêques qui aura lieu en Octobre, sur le thème 
« les jeunes, la foi et le discernement vocationnel ». Un questionnaire envoyé aux jeunes a permis de 
dresser un panorama sur les attentes des jeunes chrétiens français.  

 
 
 

Quelques  passages dans la communauté : nous sommes heureuses de retrouver Sœur 
Marisa DUARTE, actuellement dans la Province d’Amérique Latine, et qui  séjourne quelques jours 
dans la communauté, ainsi qu’une famille brésilienne, amie de nos Sœurs d’Andradas.  

A 

L 

L 
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Le 16 février, les Sœurs asiatiques célèbrent le Nouvel An chinois : à Bordeaux, pour les 
Sœurs chinoises et à Paris pour les Sœurs vietnamiennes et coréennes. Durant le Carême, nous avons 
décidé de faire le Chemin de Croix dans la communauté, tous les vendredis soirs. 

 

A  l’initiative du JPIC (Justice, paix et intégrité de la création), initié par les Petites Sœurs de 
l’Assomption et les Religieuses de l’Assomption, toutes les Congrégations de l’Assomption sont 
invitées à faire mémoire par une célébration des martyrs  de nos différentes congrégations. C’est ainsi 
que nous avons successivement célébré la mémoire de : 

 

 Sr Guido POPPA, et de la postulante  Françoise NYIRAGENDO - toutes deux martyres au 
Rwanda en 1992 -  le 25 février, avec la célébration en communauté.  Elles ont été assassinées dans la 
nuit du 25 au 26 février 1992, à Rushaki, au cours des affrontements qui opposaient un commando des 
forces patriotiques du Rwanda et le gouvernement de Kigali. « Une vie donnée pour la mission, deux 
semences pour le Royaume, […], qu’elles intercèdent pour nos communautés, nos pays et pour le 
monde entier en faveur du don de la Paix et de l’Espérance » (Sr Felicia GHIORGHIES, Supérieure 
générale).Ces évènements ont causé la mort de milliers de personnes dans des situations atroces. 

 

et du père Vincent MACHOZI, AA, au mois de mars. 
 
 

Mars… 
 

e 8 mars, les Frères de Saint Jean de Dieu, nos 
voisins, célèbrent les 160 ans de fondation du 

centre médico-social Lecourbe au cours d’une 
messe d’action de grâce dans la chapelle de leur 
communauté. Divers ateliers et activités proposés 
tout au long de la journée font découvrir le projet de 
ce centre d’accompagnement des jeunes handicapés. 
Quelques Sœurs de la communauté y ont activement 
participé. Fondé en 1868, le centre accueille divers 
profils d’enfants et de Jeunes handicapés en 
proposant des structures spécialisées d’éducation 
motrice, une unité spécialisée pour enfants 
polyhandicapés, et une maison d’accueil. 
 

Ce mois est également bien chargé par divers groupes de passage que nous accueillons à la maison 
généralice.  

 

Une cinquantaine d’enfants du catéchisme de la Paroisse Saint Lambert de Vaugirard, qui se 
préparent à la première communion qui aura lieu le 10 mars.  

 

La communauté corrézienne, accompagnée par Mgr BESTION évêque de Tulle. Ce groupe des 
chrétiens originaires du diocèse de Corrèze célèbre tous les ans une messe, suivie d’une assemblée 
générale, au sein de notre communauté. C’était le dimanche 18 mars. 

 
 

Dimanche des Rameaux, 25 mars, nous 

célébrons l’Eucharistie en communauté avec 

les Religieuses de l’Assomption. Des Sœurs 

de plusieurs pays participent à la session 

internationale pour la préparation aux vœux 

perpétuels.  

 

L 



10 
 

Sur les pas des fondateurs, leur itinéraire les conduit auprès de leurs « cousines », les Oblates. Nous 
sommes contentes de nous retrouver un court instant, lors d’une présentation de nos familles 
religieuses, et de participer à l’Eucharistie dans la chapelle de la communauté. 

 
 

Le mois s’achève avec l’accueil, le 30 mars, des élèves du CE1 de l’Ecole Sainte Elisabeth, 
accompagnés des parents et enseignants, pour le Chemin de Croix du Vendredi Saint, animé par les 
maîtresses, les parents d’élèves et quelques Sœurs de la communauté. 
 

Dans le cadre de la commémoration de nos Frères et Sœurs martyrs, nous avons prié pour le père 
Vincent MACHOZI, assassiné en RDC, il y a deux ans. Il a consacré sa vie à faire connaitre au monde la 
situation humanitaire critique des peuples de l’Est de la RD Congo, suite à la guerre qui sévit depuis 
plusieurs années, notamment par le biais du blog Beni-Lubero.  
Vous pouvez trouver des articles et célébrations publiés sur le site du JIPC: http://www.jpic-
assumpta.org.  
 

 
Plus que quelques jours avant les célébrations pascales.  Le printemps est là 
(presque)…le temps s’adoucit après de longues semaines de grand froid. Mais 
comme dit le dicton: « il faut toujours un hiver pour bercer le printemps ». 
Nous nous préparons aux célébrations pascales, dans la joie et la prière. En 
attendant de vous donner d’autres nouvelles, bonne montée vers Pâques. 

 

Sr Marlyn NGANZALI 
  



11 
 

 
 

 

    A  TRAVERS  LE  MONDE 

 
 

 

AMERIQUE LATINE 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

u 15 au 18 janvier 2018 a eu lieu à Andradas le premier Chapitre d’Application de la 
Province Latino-Américaine. Nous étions seize Sœurs et nous avons invité notre Laïque 
Associée Ana Regina, à participer aux moments de prière. 
 

C’est une joie d’avoir parmi nous notre chère Sœur Marisa DUARTE qui, après cinq  
années de service rendu au sein de notre Congrégation, est de retour en Amérique Latine et 
assume la responsabilité d’Assistante et secrétaire du Conseil Provincial. 
 

Pour la troisième fois, notre Supérieure générale, Sœur Felicia Ghiorghies, nous a fait 
la joie d’être présente. Elle est venue pour participer au Chapitre d’Application et en 
même temps effectuer la visite canonique.  
 

Dans son mot d’ouverture, elle nous a partagé sur l’expérience du Chapitre général et nous a 
rappelé l’importance d’avoir à cœur les priorités du Chapitre. 
 

Pendant le Chapitre d’Application, nous avons beaucoup aimé ses interventions, ses 
éclaircissements et sa présence active. A la fin du Chapitre, nous avons eu avec elle, plusieurs 
rencontres avec les équipes de la Pastorale des jeunes et de la Pastorale vocationnelle, équipe 
de Formation, Jeunes Professes et Sœurs de vœux Perpétuels. Toutes ces rencontres ont 
été très profondes et positives. 
 

Dans les évaluations finales, à l’unanimité, nous avons souligné certains points positifs : la 
présence de Sœur Felicia, les moments liturgiques créatifs et riches en contenu spirituel, le 
fait de commencer le Chapitre avec la “Nuit Culturelle” en présence des laïcs de l’OPA 
d’Andradas. 
 
Au sujet de la nuit culturelle, nous avons eu une soirée artistique, dans la Maison des 
Enfants à Andradas. Notre groupe de  Sœurs était représenté par trois continents (sur quatre) 
où nous sommes présentes en tant qu’Oblates de l’Assomption. Au programme, des chants et 
des danses d’Europe, d’Afrique et d’Amérique Latine. Pendant cette soirée nous avons fêté 

CHAPITRE d’APPLICATION 

PROVINCE  

AMERIQUE LATINE 2018 
 

D
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aussi les 25 ans de Vie Religieuse des Sœurs Olerina et Magda. Nous avons vécu un 
véritable Esprit de Famille ! 
 

Le dernier jour du Chapitre, nous avons eu la grâce d’avoir une messe présidée par notre cher 
Frère Assomptionniste, le Père Jobson BELINATO, curé de la Paroisse Saint Jean-Baptiste à 
Espirito Santo do Pinhal-SP. Pendant la Célébration  notre Sœur Fatima ROAS a 
renouvelé ses vœux. 
 

Le dimanche 21 janvier, à la demande de nos Sœurs jubilaires, nous sommes allées à 
Campinas, à la Paroisse “Sao Judas Tadeu” administrée par nos Frères Assomptionnistes. 
Présidée par le curé, le Père Mauro OSORIO DE CARVALHO, A.A., la messe du Jubilé a eu lieu à 
la communauté de base “Sagrada Familia”, où nos deux Sœurs ont suivi leurs premières 
années de formations à la vie Religieuse. Les laïcs de la Fraternité d’Alzon nous ont 
beaucoup aidées à tout préparer. Ce fut une belle Eucharistie, la liturgie était composée  
de chants de la “Missa Sertaneja”, ce qui nous a beaucoup touchées. 

 

Vraiment le Chapitre nous a aidées à 

revitaliser notre ardeur missionnaire, 

notre fraternité dans la solidarité, l’option 

préférentielle pour les pauvres, à chercher 

toujours une vie de prière et 

communautaire, à discerner la volonté de 

Dieu qui veut que nous, femmes 

Consacrées,  portions l’Espérance de 

Jésus-Christ à nos frères et sœurs. 
 

Dans la recherche d’être toujours des ouvrières d’Unité, demandons à Dieu Père et Mère, 
que son Règne vienne ...         

 Sr Maria Aparecida DIAS   
    Province Latino Americainne - Janvier 2018 

 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 

élébrer25 ans de Vie Religieuse est une grâce. C’est un cadeau de Dieu par le Don de la 
Vocation. C’est se rappeler la gratuité et la fidélité de Dieu envers nous.      
                                                                                                                 

C’est avec beaucoup de joie que nous avons fêté cet événement, en présence de toutes nos Sœurs 
de la Province et des amis d'Andradas et de Campinas. Nous avons profité du Chapitre  

c 
 

Sœurs MAGDA et OLERINA 
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d’Application qui nous réunissait toutes et auquel participait notre Supérieure générale Sr Felicia 
GHIORGHIES. 
 

La communauté “Sainte Famille” de la Paroisse Saint Judas Tadeu à Campinas, où Sœur Magda et 
moi avons commencé notre Formation à la vie Religieuse, a préparé une belle Célébration 
Eucharistique, présidée par le P. Mauro OSORIO DE CARVALHO, A.A.. Cela a été un moment TRES 
EMOUVANT POUR NOUS ! 
 

Nous rendons grâce au Seigneur pour ce 

que nous sommes, pour toutes les 

grâces reçues au long de ce chemin, 

pour sa Présence à chaque moment vécu 

dans notre Mission... aussi bien les 

moments de joie que de difficulté... 

Nous sommes convaincues que nous 

n'étions pas seules ! 

     
 

                 Sr Maria Olerina da ROCHA 
 
 

       
COREE 

 
 

 

 
La Communauté paroissiale 

de Kumhodong 
 

 
a Paroisse de Kumhodong se situe juste en face de la porte d’entrée de la Maison vice-
provinciale de la Corée. La paroisse existe depuis 1994 et  va fêter son  jubilé de 25 
ans l’an prochain. 

 
Les Oblates y travaillent depuis sa création. Ainsi,  presque toutes les OA coréennes y ont 
œuvré. 
Deux prêtres et deux religieuses collaborent à l’organisation de cette paroisse.  
 
Actuellement Sr Theresa SHIM et Sr Angela YOUN  y sont présentes. 
 
Sr Theresa SHIM,  dans la matinée, s’occupe du catéchisme pour les adultes et de la croissance 
de la foi des femmes. Dans l’après-midi elle tient le cabinet de consultations organisées par la 
paroisse. Sr Theresa est spécialisée en tant que conseillère familiale et thérapeute des 
traumatismes. Elle assiste les paroissiens qui ont des difficultés de toute sorte : 
traumatismes, blessures... En 2017  une quarantaine de paroissiennes ont retrouvé 
la paix intérieure. 
 

L 
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Elle s’efforce de soutenir et de consoler les âmes blessées et accompagne des jeunes à 
plusieurs niveaux. 
 

 
 
 

Quant à Sr Angela YOUN, elle s’occupe spécialement des adolescents, notamment de la 
formation des enfants de chœur au niveau liturgique. Elle veille aussi, sur la croissance de la 
foi de groupes de mamans et  prépare des enfants pour la première communion. Ainsi elle 
participe à la construction du Royaume.  
Ci-dessous, vous voyez quatre adolescents qui sont enfants de chœur depuis l’âge de 9 ans  et 
qui continueront jusqu’à leurs 18 ans. 
     

Le 25 décembre 2017, a eu lieu la cérémonie 

de remise de diplômes à la paroisse. A 

l’occasion de la  fête de Noël  le curé a porté le 

costume traditionnel.  

Dans notre diocèse, le 10 janvier, il y a eu 

l’ordination sacerdotale de sept nouveaux 

prêtres. Parmi eux, un nouvel ordonné a été 

nommé dans notre paroisse.  Il est parmi nous 

depuis le 25 janvier. 

 
 
 

Nous gardons dans notre cœur le triple amour du Père d’Alzon et essayons de 
construire le Règne de Dieu dans la disponibilité et la joie, dans la vie 
quotidienne.         
 

LES SŒURS DE LA COMMUNAUTE

La photo ci-contre montre un 

atelier qui aide à  se connaître 

à partir de l’approche des 

types de personnalités. L’outil  

MBTI  

(Myers Briggs Type 

Indicator) 

pour les étudiants 

universitaires de Mokpo. 
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CÔTE D’IVOIRE 

 
            
 
 
 
 
 
 
 
 
 

oël étant un temps où la discrétion de Dieu nous invite à dépasser nos apparences, 
nous sommes restées en liesse durant toute cette période de Noël. 
 

Tout  a commencé le 23 décembre 2017, par le Noël des enfants. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Toutes les  confessions religieuses de la ville y étaient confondues. Il y avait même des 
enfants  musulmans… C’était émouvant ! 
 

 

Sœur Sylvie était dans la commission liturgique, Sœur Godelieve dans l’assistance et Sœur 
Emérentienne faisait partie de l’équipe du jury du jour. 
 

 

Pendant l’homélie, le curé de  la Paroisse a exhorté les enfants à la joie, par ces mots :   
 

« Jésus a accepté notre condition humaine pour nous apporter la joie, la paix et 
l’amour.   Demeurons donc dans la joie, la paix et l’amour ».  

 

 
Après la messe, le jeu du balai a commencé par les enfants volontaires. Entre temps, les 
parents de certains enfants les préparaient pour jouer « la miss et le bagnon ». 
 

 
 
 
 

N 

Plus de  

1000 enfants  

Etaient présents  

     à l’Eglise   

      Sainte Odile  

   de  

     Sinématiali. 
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Commencé à 10h, le repas a eu lieu à 14h et  la cérémonie a pris fin à 17h. Enfants et 
spectateurs manifestaient une grande satisfaction.  
 

Le 25 décembre 2017 : Jour de Noël : Dieu appelle qui Il veut, quand Il veut et où Il veut. 
Notre Eglise de Sinématiali était en Fête en accueillant par le baptême, trois nouveaux 
chrétiens dans l’Eglise catholique. Il s’agissait d’une vieille dame de 115 ans et de 
deux autres personnes âgées respectivement de 80 et 85 ans.  
C’est fut une grande joie pour toute l’Assemblée. 
 

Ce même jour, dans le cadre du dialogue interreligieux, six musulmans sont venus prier 
Noël dans notre Eglise Catholique de Sinématiali.  
 

L’Imam a imploré la bénédiction d’Allah à l’égard de toute  l’assemblée  et puis,  a prononcé 
le discours d’encouragement à l’assistance. Nous avons beaucoup apprécié ce geste. 
MERCI. 
                                                          

                                                                                              LES SŒURS DE SINEMATIALI. 
 

 

FRANCE 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

e 26 février, j’ai participé à une journée appelée caté-vacances qui avait pour thème: 
 

« La parabole de la graine de moutarde » 
C 

Journée  
 

KT 
 

Vacances 

Il y a eu huit candidates 

« miss » et quatre 

candidats « bagnons ». 

Après le jeu, chaque 

enfant a reçu un cadeau. 

Mais avant tout cela 

la remise des cadeaux a 

été faite par le curé de la 

Paroisse, aux 

meilleurs élèves de 

l’Ecole primaire 

catholique de la ville, 

pour encourager ces 

écoliers à l’excellence. 
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Nous avions environ 80 enfants qui ont été très attentifs, et qui ont brillamment participé à tous les 
ateliers organisés pour animer la journée qui a duré de 9hoo à 17hoo.  
 

Après l’accueil des enfants, voici l’énigme qui fut adressée au grand groupe et qui introduisait la 
journée:  
 

« je commence tout petit pour devenir immense ; mais cela me prend des dizaines 
d’années et même des siècles. Je déploie mon réseau de bras vers le bas pour aspirer la 
bonne nourriture de la terre, je déploie un réseau de bras vers le haut avec des milliers 
de capteurs qui assimilent l’énergie de la lumière. Mon sang est transparent et monte 
lentement de mes bras d’en bas vers mes bras d’en haut. Je suis donc vivant mais je ne 
peux pas changer de place. Qui suis-je? »        (Réponse: UN ARBRE) 

 

Puis, il y eut une vidéo sur le rêve des trois arbres. 
 

 
 

l était une fois, en haut d’une montagne, trois petits arbres qui rêvaient à ce qu’ils 
voulaient devenir quand ils seraient plus grands. Le premier, regardant les étoiles qui 

brillaient au-dessus de lui comme des diamants, dit : « je veux abriter un trésor, je veux être recouvert 
d’or, et rempli de pierres précieuses, je serai le plus beau coffre à trésor au monde.» 
 

Le deuxième regarda le petit ruisseau qui suivait sa route vers l’océan, il dit: « Je veux être un grand 
voilier, je veux naviguer sur de vastes océans et transporter des rois puissants, je serai le bateau le 
plus fort du monde ». 
 

Le troisième regarda dans la vallée, il vit au-dessous de lui la ville où des hommes et des femmes 
s’affairaient et dit: « Je ne veux jamais quitter cette montagne, je veux pousser si haut que lorsque les 
gens s’arrêteront pour me regarder, ils lèveront leurs yeux au ciel et penseront à Dieu, alors je serai le 
plus grand arbre du monde». 
 
 

Les années passèrent, les pluies tombèrent, le soleil brilla et les petits arbres devinrent grands. Un 
jour trois bûcherons montèrent dans la montagne et abattirent les trois arbres. Les deux premiers 
pensèrent que l’heure était venue d’accomplir leur rêve. Eh bien, suivons-les… Le premier arbre se 
réjouit lorsque le bûcheron l’apporta chez le charpentier, mais celui-ci était trop occupé pour penser à 
fabriquer des coffres.  
Il fabriqua des mangeoires pour animaux. Ni couvert d’or, ni rempli de trésor, le premier arbre fut 
couvert de sciure et rempli de foin pour nourrir les animaux affamés de la ferme.  
Le deuxième sourit lorsqu’on l’apporta au chantier naval. A coup de scie et de marteau il fut 
transformé en simple bateau de pêche, trop petit et fragile pour naviguer sur un océan, il fut 
emmené sur un petit lac pour des cargaisons de poissons morts qui sentaient affreusement fort.  
Le troisième fut le plus triste quand on le transforma en grosses poutres empilées dans la cour alors 
qu’il désirait rester sur la montagne. 
 

Finalement, les trois arbres semblaient oublier leur rêve… Arrive le moment où une jeune femme 
place son nouveau-né dans la mangeoire qu’elle trouvait magnifique, alors le premier arbre reconnu 
qu’il renfermait le trésor le plus beau du monde. Un soir, un voyageur fatigué monta dans une vieille 
barque de pêcheur, avec ses amis. Menacés par une tempête alors qu’il dormait, ce voyageur 
s’éveilla, il dit «PAIX». Soudain le deuxième arbre sut qu’il transportait le Roi des cieux et de la terre. 

 

Enfin, un vendredi matin, les poutres furent surprises d’être arrachées, transportées au milieu des cris 
d’une foule en colère. Le troisième arbre frissonna quand on cloua sur lui un homme. Il  se senti cruel, 
heureusement, il vit toute la terre vibrer d’une immense joie, il sut que « l’Amour » de Dieu avait 
tout transformé. 

 

I 
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Après la vidéo, nous  sommes allés en groupe de six pour relire et expliquer la parabole de la graine 
de moutarde, cherchant à découvrir ce que Jésus veut dire sur Dieu. Nous avons échangé avec  les 
enfants sur le message de cette parabole. Jésus lui-même l’a vécue, lorsque les foules accouraient 
vers Lui pour trouver abri, guérison, libération, pardon, nourriture...Nous sommes appelés à 
développer nos qualités afin d’attirer beaucoup d’autres personnes à accueillir l’Amour de Dieu. Pour 
faire le lien avec le conte des trois arbres, chaque enfant a d’abord dit son rêve, puis a écrit ses 
qualités sur une feuille d’arbre qu’on a collée sur un arbre. 
 

Au début de la célébration, l’animatrice principale a rappelé le thème du jour et fait découvrir à quoi 
correspond chacun des rêves: la crèche, la tempête apaisée par Jésus, et enfin la Croix comme Arbre 
de Vie. Le célébrant a aussi expliqué le Signe de Croix avant de le tracer sur nos fronts. 
 

Voici le refrain qui a animé notre journée:  
 

«Un arbre a grandi planté au cœur des hommes, 
Un arbre a surgi et réveillé le monde, 

Un arbre a grandi et transformé le monde, 
Avec tous ceux qui s’aiment on le verra fleurir». 

 
 
 
 
 
 

 
Un arbre avec des noms couleur du jardin, 
Un arbre issu d’un peuple de témoins, 
Prophètes et croyants, d’hier, de maintenant, 
Racines au fil du temps, 
Sève d’un peuple des vivants. 
 
 

 

Un arbre avec un corps solide et fort, 
Un arbre au cœur qui bat après la mort, 
Chemin vers notre Dieu, partout et en tout lieu, 
La vie, un don précieux, 
Sève d’un peuple bienheureux. 

 
 

Un arbre avec des bras tendus si haut, 
Un arbre pour qui la vie est un cadeau, 
Prières de merci, de jour comme de nuit, 
Des mains qui sont unies, 
Sève d’un peuple qui fleurit 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Des collégiens ont très bien mimé ce chant. 
 

En conclusion, à la fin de la célébration, chacun a reçu en cadeau, quelques graines de moutarde, à 
semer dans son jardin, en souvenir de la parabole. Vous savez bien mieux que moi, que Jésus utilisait 
le langage de son époque afin d’attirer l’attention de ses auditeurs, à écouter le message qu’il voulait 
transmettre. 
 

Un arbre qui fait danser chaque saison, 
Un arbre, une promesse, une moisson, 
Semence à travers champs, 
Demain, en ce moment,  
Des graines  de plein vent, 
Sève d’un peuple de printemps. 
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Un autre refrain : « Si tu as la foi comme une graine de moutarde, ainsi parle le Seigneur, alors tu 
diras à la montagne, bouge-toi et la montagne s’avancera ». 
 

 
 
 
 
Sr Marie-Madeleine YALALA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sr Maria Luisa DRAGO nous donne quelques aperçus de cette rencontre 
 
 

e but de l'atelier, à partir d'une communication "mise à jour" sur la préparation et les perspectives du 
Synode, vise à se concentrer sur la présence éducative des religieux/ses dans la pastorale 

vocationnelle des jeunes, pour un service de plus en plus qualifié pour les jeunes, dans le signe d'une 
communion cordiale et d'une participation active à la pastorale de l'Église locale.  
 

L 

ITALIE 
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Les intervenants étaient trois : le Père Rossano SALA, salésien, secrétaire spécial pour le Synode, qui a 
développé le thème: "Le prochain Synode sur les jeunes: Provocation, invocation, convocation » qu'il a 
décrit en trois POINTS :  
 

1. "Provocations à saisir et à traiter". 
 Besoin d'écouter les jeunes  
 Le lien entre Vocation et Mission : passer de qui je suis à « pour qui je suis » 
 Les nouvelles technologies : un défi qui ne peut être évité.  

2. "Invocations" à partir des mots clés du Synode" 
 La centralité de la foi, cœur battant du Synode  
 Le besoin de revêtir l'habit du discernement  
 La qualité pour les adultes, prémisses pour tout accompagnement 

3. "Convocations" pour une Eglise en cours de réforme 
 Quel style d'Eglise?  
 L'idée de "pastorale des jeunes et  pastorale vocationnelle"  

 Partager pour grandir ; les bonnes pratiques.  

À chaque point, il y a eu des questions qui mériteraient d'être traitées en équipe.  
 

Le deuxième orateur était Sœur Elena BOSETTI, bibliste, qui nous a fait une Lectio Divina sur le thème: 
 « L'EVANGILE A DEUX VOIX : MARIE-MADELEINE ET SIMON PIERRE.» HOMMES ET FEMMES DANS LA DIACONIE DE 
L'EVANGILE.  
 

Le troisième orateur était Monseigneur Paolo MARTINELLI, Evêque auxiliaire de Milan et délégué à la vie 
consacrée de la Conférence épiscopale lombarde. Il a parlé de :  
 

                           "Sens et perspectives de la vocation aujourd'hui".  
 

Dans l'introduction, il posait la question suivante : Pour un jeune, aujourd'hui, que veut dire vocation?  
Quelle image, quelle référence, quelle perception les médias transmettent-Ils de la famille, de la vie consacrée, 
du mariage ? La cléricalisation de la vocation est la source de son malentendu et de sa capacité à intercepter le 
vécu humain commun. Ensuite, il y a un usage exclusif, inclusif, dispersif et un usage sécularisé du mot vocation.  
 

Dans un second passage, il nous invite à nous rendre compte brièvement, de l'origine de ces usages et de ces 
réductions du mot vocation. Du point de vue biblique, le mot vocation a toujours une signification particulière et 
universelle, en même temps, toute vocation est exclusive et inclusive.  
 

Le Concile Vatican II apporte de nombreuses contributions et nous montre le caractère « personnaliste » et non 
« doctrinaliste » de la révélation chrétienne, le caractère de l'événement et de la rencontre de la foi, le sens 
anthropologique universel de la vocation avec la centralité de la relation entre le Christ et l'humain. (Gaudium et 
Spes, 22); la redécouverte de la vocation baptismale comme vocation universelle à la sainteté de tous les fidèles 
(Lumen Gentium,  chapitre V).  
 

Un autre passage consistait à remettre la question anthropologique non encore résolue, au centre. Il est clair qu'il 
ne suffit pas de bien présenter les figures vocationnelles, il faut d'abord éduquer à la vie elle-même, comme 
vocation. "La vie en tant que vocation" renvoie à la structure fondamentale de notre relation à la réalité, dans 
laquelle joue la liberté humaine. 
Aujourd'hui, la tâche d'éduquer à la vie, en tant que vocation et de saisir l'appartenance mutuelle des formes 
vocationnelles est fondamentale.  
 

Lors de l'atelier, étaient présents aussi des jeunes venus de toute l'Italie pour nous accompagner et animer 
l'après-midi.  
 

L'expérience a été vraiment belle et j'espère en profiter, dans la mission que nous avons d'aider les jeunes à 
réaliser leur vocation, dans la liberté et la continuité, par le discernement et la prière. 

    
 Sœur Maria Luisa DRAGO 
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KENYA 
 

YOUNIB ECUMENICAL CHOIR 
PARTICIPATION SHOWS IN DIFFERENT 
PLACES WITH IN NAIROBI - KENYA 

 
ith great joy, Sister Evelyne Kayesu O.A 
joined youth-group YOUNIB ECUMENICAL 
CHOIR (founded by Fr. Patrick Serge A.A.) in 

St. Monica Catholic Parish of Njiru, Nairobi on 22nd 
of December 2017. The Oblate Sisters Living in Our 
Lady of the Rosary Community wholeheartedly 
supported the group and were happy to be part of 
theYouth Network for Interreligious Brother-
hood (YOUNIB), both physically and spiritually. 
 
 

The group was founded mainly for unity among 
different denominations, including Muslims, and is 
rooted in our founder’s words; “Unity is the 
fundamental purpose of our foundation. The church 
sees, in Ecumenism, one of our urgent tasks 
today”.Fr. Emmanuel D’alzon says “our Lord 
especially intends you to cooperate in the 
magnificent work for unity that exits in the world in 
our time”. The group also has a missionary spirit; 
ready at any time to travel for presentations both 
within and even outside the country, depending on 
peoples’ needs and requests. 
 

The lighting of the Christmas tree at KICC (Kenya 
International Conference Center), was among the 
activities which took place in December 2018. Our 
guest on this occasion was the First Lady Mama 
Margret Kenyatta, the wife of the President of 
Kenya and Hon. Governor of Nairobi, Mike 
Sonko. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Present at this event were orphans and street 
children from other rehabilitation centers within 
Nairobi county.  
 
 

We held a further activity at Uhuru Park on 
30thDecember 2017; the YOUNIB ECUMENICAL CHOIR 
organized an evangelical program to share 
Christmas lunch with street children and those 
children who live in rehabilitation centers such as 
Bahati for boys, Kariobangi Centre and 
Kayoleumoja for girls. 
 

Preparations began early with the cooking of food. 
Later on, at around 10:00,we went to Uhuru Park to 
meet our underprivileged brothers and sisters who 
live on streets. We had a good time with them - 
dancing, singing, sharing their life experiences, as 
well as the challenges they meet on the streets 
such as hunger, the cold, being rained on during the 
night, lack of clothes, etc. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

In Fr. Patrick’s speech, he explained that the streets 
have no children, neither have they ever given birth 
to a child. These children are created in the image 
and likeness of God and they can as well have 
bright, great futures if they are helped to heal their 
past, make up their minds and go back to school in 
rehabilitation centers.  He also teaches them to look 
upon their pasts as stepping stones to the future, 
not as a permanent situation of residence in life. 
 

W

Street children at Uhuru Park 
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We encouraged them to move towards a change of 
life and finally, several street children joined the 
rehabilitation centre. They are presently happy and 
enjoying a new beginning in their lives, which has 
brought much joy to our hearts. 
 
Assumptionist Brothers were present; the regional 
superior could not afford to miss the occasion. Fr. 
Meso Paluku, who supported his brother Fr. Patrick 
(the founder of YOUNIB ECUMENICAL CHOIR), 
encouraged him to continue supporting the youth in 
this ministry of evangelization since it is a forgotten 
element in our charism. 
 
We shared lunch together at Bahati Rehabilitation 
Centre after all speeches and entertainment, which 
marked the climax of the day.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fr. Patrick expressed clearly during his homily hat 
we are called to be locomotives to people, pulling 
and bringing them close to the Kingdom of God. We 
have indeed witnessed how locomotive he is, e.g. 
offering pilgrims to the Holy Land freely, for 
Christians in different places, without distinction. 
 
         “Spirituality says”Christ centric. 
 
Written and Edited by Sr. Evelyne KAYESU O.A on behalf 
of the Community members, Sr. Celestine MUSILIVI 

NASIALI, the Superior. 
   
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 

Finally, on 2ndJanuary 2018, we were privileged to 
visit the home of Hon. Member of Parliament Mr. 
Timothy Wanyonyi in West Lands.Together with 
YOUNIB ECUMENICAL CHOIR, we felt the day was a 
very special one - celebrating mass with his family, 
sharing meals and entertainment. As the community 
of Our Lady of the Rosary, this was an opportunity 
to meet him and extend our sincere gratitude for the 
support and care that he has shown us and the 
entire family of Assumption in Nairobi. 
 
We thank God, for he really is a gifted leader in our 
society. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 

     With Mr Timothy at his home after  

                          Holy Mass 

Fr. Patrick expressed clearly during his homily 
hat we are called to be locomotives to people, 
pulling and bringing them close to the Kingdom 
of God. We have indeed witnessed how 
locomotive he is, e.g. offering pilgrims to the 
Holy Land freely, for Christians in different 
places, without distinction 
 
         “Spirituality says”Christ centric. 
 
 

Written and Edited by Sr. Evelyne KAYESU O.A 
on behalf of the Community members, Sr. 
Celestine MUSILIVI NASIALI, the Superior. 
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PAYS-BAS 
 

AMERIQUE LATINE  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ous, les Sœurs brésiliennes, rendons grâce à Dieu d’avoir connu cette grande Femme, Sœur 
Angela VAN DE LAAR - vraie Religieuse, Missionnaire dévouée, joyeuse et engagée pour le 
Royaume de Dieu et d’un dévouement spécial au service des plus pauvres.                                                                                                        

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C'était un groupe de quatre jeunes en formation, Maria Aparecida, Cícera ainsi que deux Sœurs, Irma 

Andréa et Irma Angela et d’autres, qui enseignaient tout.  Quelle patience chez SœurAngela !  

Apprendre une autre langue, entrer dans une autre culture avec la laborieuse Mission de tout 

coordonner. Sœur Andréa et Sœur Angela nous ont appris à : « Être une Religieuse qui ne perd pas 

son temps » avec les choses personnelles,  être toujours au service,  être créatives,  gérer le temps et 

l’argent et bien faire ce qui est à faire, être responsable et quand on dit oui, à aller jusqu'au bout, savoir 

N

 

Nous avons eu beaucoup de 

chance de connaître et de vivre 

avec Sœur Angela…  

Aujourd'hui se déroule un 

« film » dans nos têtes : cette 

grande Femme, avait fini par 

recevoir sa retraite aux Pays-

Bas : après tant d’années de 

travail le moment était venu de 

se reposer, mais au contraire, 

elle a mis au service de la 

mission son don d’enseignante.  

Ainsi, elle a assumé la 

Coordination de la « Maison 

des Enfants » à Andradas, 

Minas Gerais - Brésil. 

Plus de 50 enfants étaient 

sous notre responsabilité du 

lundi au samedi et souvent 

du dimanche au dimanche, 

sans ressources humaines, 

avec peu d'argent, dans une 

maison où il n'était pas 

digne de vivre. Enfin, tout 

était encore à faire !  



24 
 

comprendre la souffrance des enfants, les écouter, mais aussi savoir mettre des limites, les préparer 

pour la vie.   

 
Une de ses caractéristiques était sa joie et sa façon de vivre avec humour. A la Maison des Enfants où 
elle a travaillé comme coordinatrice, jusqu'à aujourd'hui on se souvient d’elle et on l’aime pour « son 
Amour de la Vie »… 
 
« Allez, reposez en paix, Sœur Angela VAN DE LAAR, les Oblates et les laïcs du Brésil vous 
remercient pour tout ce que vous avez semé. Aujourd'hui nous avons des fruits grâce à vous. » 
 
Combien de souvenirs ! L'histoire que vous nous avez racontée de FIFI et TITI… maintenant elles 
seront ensemble dans une autre dimension, nous le croyons… 
 
Dans son cœur, le Brésil était toujours présent, en particulier la Maison des Enfants à Andradas, 
nous qui avons travaillé là-bas, Sœurs Maria Aparecida, Cícera et Maria Olerina, nous en sommes 
témoins. Pour nous, vous êtes et serez toujours présente et vivante dans notre mémoire et notre 
cœur. 
 
Du ciel, intercédez pour nous et pour les « Saintes Vocations » de notre temps, car beaucoup 
d'enfants, d’adolescents et de jeunes ont besoin encore de personnes qui les accueillent avec le 
même Amour Miséricordieux de Dieu. 
 
Allez, Sœur Angela ! Mais sachez que vous ne serez jamais absente de nos prières et de nos 
souvenirs. Il n’y pas de mots pour remercier une vie entièrement donnée au service du 
Royaume. 

 
 

SŒURS MARIA APARECIDA, CÍCERA ET OLERINA 
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RWANDA 
 

               

INAUGURATION DE NOTRE MAISON DE KIGALI.  

 

’est avec une  joie  immense sur nos visages et dans nos cœurs, que nous avons  inauguré  notre 
maison  de Kigali le 27 Décembre 2017.  

La cérémonie a commencé  par une  messe à 10h dans notre Communauté. Elle a été célébrée  
par le Curé de notre paroisse l’Abbé Martin, délégué par l'archevêque de Kigali, lui-même, 
empêché.  Toutes les communautés œuvrant au Rwanda étaient représentées, les amis des 
Oblates, les chrétiens et  les voisins  étaient  là pour les festivités de l'inauguration et la 
bénédiction de notre chapelle. Pendant l'homélie le Curé a félicité la Congrégation d'avoir 
fait agrandir la chapelle afin de permettre aux Chrétiens qui sont autour de nous de venir 
adorer et prier.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Après la messe, le Curé a béni  la 

maison  et a déposé le Saint 

Sacrement  dans le tabernacle de la 

chapelle.  

 
 

Après  toutes ces cérémonies, les Sœurs qui étaient de service sont parties dans la salle de 
réception  pour accueillir les invités. Puis ce fut la Prière pour bénir la nourriture. La culture 
Rwandaise dit : "Une fête sans Parole ce n'est pas une fête " Nous voici  maintenant au moment 
où tout  le monde  à pu exprimer  sa joie  à travers  des paroles,  des danses, des jeux et du 
théâtre. Vraiment c''était très amusant de voir tout le monde danser et  jouer… comme au 
paradis ! Nous avons vu les Œuvres du Seigneur.  
 

Enfin, une Sœur a pris la parole pour  remercier  la Congrégation, nos  bienfaiteurs et toutes les 
personnes qui sont venues nous soutenir pour la réalisation de cette fête. Le curé de la paroisse nous a 
bénis et chacun est rentré chez lui.   

                 
     
 
  
 
Sr Clarisse BUGENIMANA 

  

C 
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EST-CE QU’IL YA UNE NUANCE ENTRE VOCATION ET OBLATION ? 
    
 

              A DECOUVRIR DANS LES LIGNES QUI SUIVENT. 
 

 

u 18 au 20 janvier, nous avons 

accueilli 14 jeunes filles, venues des 

quatre coins du RWANDA pour une session 

de deux jours dans notre Communauté de 

Kigali. La maison est grande et belle pour 

accueillir toutes les jeunes filles en  

recherche de leur vocation. Le thème du 

jour était :  
 

 
 
 
 

Est- ce qu’il y a une 
nuance  entre vocation et 
oblation ? 

 
 

La session a commencé à 9h par une présentation, à tour de rôle. C’était très amusant d’écouter les 
jeunes filles s’exprimer en Français ou en Anglais, nous dire sans même réfléchir, « nous sommes 
prêtes à rentrer dans votre Congrégation ». 
Toutes disaient que c’était la première fois qu’elles venaient à  Kigali et rencontraient les jeunes 
Sœurs Oblates de l’Assomption. 
 

Après la présentation, j’ai introduit le sujet du jour en posant des questions très simples sur la 
vocation et l’oblation,  illustrées par les versets bibliques. Elles répondaient facilement aux questions 
posées.  

 
 
 
 
 
 
 

 La vocation : c’est une voix qui s’exprime au cœur de quelqu’un et lui, répond à cet appel  
(ex : Jr 1,4…..1sam 3,1…Isaïe 6,1…etc.)   

   L’oblation : c’est une offrande. Ainsi c’est se donner tout entière à Dieu (ex Luc 1, 22-35) 
 

Les deux mots se complètent, car tu ne peux pas donner sans pourtant être appelée, tu ne peux pas  
être appelée sans te donner. 
 

Durant cette session, j’ai senti en moi le désir de me donner de plus en plus, afin de faire grandir le 
Royaume de Dieu dans le monde d’aujourd‘hui. 
 

J’ai constaté, que les  jeunes filles avaient soif de connaitre notre Congrégation car elles étaient très 
motivées et épanouies. Lors de la session il y a eu plus de huit demandes, pour faire  l’expérience 
communautaire. 
 
 

 Le Seigneur continue à appeler les jeunes filles à sa moisson et à parler au cœur de tous.  
Ce qui est nécessaire c’est d’ouvrir son cœur à la voix du Seigneur! 
 

Enfin, je remercie le bon Dieu qui m’a donné la force de bien préparer cette session et mes Sœurs 
qui m’ont encouragée pour la réaliser.  

D 

Quelle joie de voir les Jeunes à la suite du Christ ! 
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                                                                                                    Sr Claudine UWAMARIYA.OA      
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Secrétariat international JPIC Inter Assomption 2018 
 

haque année, les membres de la famille de l’Assomption (sauf les Sœurs Orantes) se 
réunissent pour partager sur les réalités du monde dans lequel se déploie notre mission 
pour l’avènement du Règne de Dieu. Ainsi, du 26 au 28 Janvier 2018, 14 Sœurs et Frères (4 

PSA+ 1 Laïque PSA - 5 RA- 2 AA- 2 OA) se sont réunis à la Maison Mère des PSA à Paris.  
 
Les thèmes abordés étaient très intéressants :  
 
LA REALITE DES MIGRANTS ET DES REFUGIES  a conduit aux Pactes Mondiaux par les Nations Unies 
et l’Union Européenne. 
 

La position de l’Église a été définie par le Pape François à travers la proposition des 4 axes :  
-  Accueillir/He 13,2                - Protéger/ Psaume 146  
– Promouvoir/ Dt 10,19         -  Intégrer/ Ep. 2, 19  

 
 C’est un appel à élargir la tente de nos cœurs et de nos communautés pour cheminer avec 
nos paroisses ou avec des associations qui sont engagées au service des migrants et des refugiés.  
Un appel à évangéliser nos peurs de l’étranger et nos sentiments d’insécurité pour aider le 
pauvre à notre porte. Comment dépasser nos blocages – liés souvent à des exagérations – pour 
vivre des expériences, qui nous permettent d’avancer dans la charité et la justice ? 
 

 Texte intégral cf. Section Migrants et Refugiés du Dicastère de Développement Humain Intégral. 
Vingt Points d’Intervention Pastorale et Vingt Points d’Intervention pour les Pactes Mondiaux. :  
 

Document à travailler, à proposer et à faire connaitre, selon vos possibilités. 
 
LA DIMENSION « JPIC » DANS LES DOCUMENTS DES CHAPITRES GENERAUX DE L’ASSOMPTION : 
 
Chaque congrégation a présenté les éléments les plus marquants des textes capitulaires de 2017, 
excepté les RA dont le Chapitre général aura lieu en Juin 2018. Elles ont présenté leurs 
orientations de 2012. 
 

De cet échange, il ressort des appels pour avancer :  
 

- Dans nos congrégations, intégrer la dimension de justice – paix et écologie dans la formation, 
et dans notre style de vie personnelle et communautaire. Appel à la conversion. Promouvoir 
et approfondir l’internationalité et l’inter-culturalité dans nos communautés, comme un 
témoignage d’unité et de dialogue entre les peuples. 

- A travers nos œuvres éducatives, faire prendre conscience de l’engagement pour la justice et 
la paix à travers nos relations avec les autres et avec l’écologie. Education pour la paix : bâtir 
des ponts et non des murs - traiter les causes du racisme, favoriser les rencontres inter- 
religieuses etc… 

C 
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- Travailler pour l’unité dans un monde divisé car toutes les divisions sont liées aux inégalités, 
aux fondamentalismes, à différentes évolutions (murs, migrations, etc.). Réfléchir et agir sur 
les causes des problèmes. Enjeu de ne pas considérer ces thèmes de « justice-paix et intégrité 
de la création » comme un axe à côté des autres, mais comme des dimensions structurantes 
de notre mission.  

- Habiter la maison commune et en prendre soin : sortir à la rencontre des autres,  nous ouvrir 
à la rencontre pour nous laisser transformer. Appel à une conversion écologique : adopter de 
nouvelles manières d’habiter la terre et faire des choix pour une vie durable de la planète. 

 

Comment nous aider à vivre ensemble les orientations capitulaires de JPIC ?  
 

 Les membres de JPIC ont fait un projet des 3 thèmes prioritaires sur : 
- Ecologie 
- Migrations 
- Non-violence et culture de la paix 

 

 Autre orientation : celle de la  célébration des dates significatives pour l’Assomption où 
nous voulons partager la mémoire de la vie donnée de nos Sœurs et Frères et Laïcs de 
l’Assomption. C’est dans ce sens que vous avez reçu l’invitation de Sr FELICIA, Supérieure 
Générale pour la célébration du 25 Février en mémoire de Sr Guido POPPA et de FRANÇOISE 

selon une célébration préparée par les Oblates de l'Assomption.  
 

Nous attendons l’approbation des Conseils généraux des 4 Congrégations pour des propositions 
concrètes au niveau de la formation de la spiritualité pour appuyer notre démarche JPIC en 
famille Assomption.  
Pour continuer la route ensemble, nous vous invitons à consulter chaque mois le site Web de la 
commission JPIC  http://www.jpic-assumpta.org/                                               

Sr Marie Madeleine KAMBUMBU, OA- Conseil Général 

 
 

 
 

 


